

TauBlog

Écrasez l'infâme!

Kurz notiert: Wieder keine Rekorde

André Tautenhahn · Tuesday, January 31st, 2017

Es ist eigentlich keine Überraschung. Die aktuellen Zahlen zu den Umsätzen im Einzelhandel weisen für den Dezember einen Rückgang aus, siehe die [Meldung des Statistischen Bundesamtes \(Einzelhandelsumsatz im Dezember 2016 preisbereinigt um 1,1 % niedriger als im Dezember 2015\)](#).

Woran das liegt, weiß auch der Einzelhandelsverband HDE nicht zu beantworten, der im Dezember noch euphorisch von [neuen Rekorden sprach](#), die im Weihnachtsgeschäft zu erwarten seien.

Nun ist es aber so wie immer. Ernüchternde Zahlen folgen auf übertriebene Erwartungen, die wiederum auf der kritiklosen Übernahme von zweifelhaften Ergebnissen der Konsumklimaforscher beruhen.

Es hat keinen Sinn, jetzt wieder einen langen Artikel darüber zu schreiben, warum der Einzelhandel nicht die Zahlen liefert, die HDE und Politik gerne hätten, um zu belegen, dass der Konsum in diesem Land ja eine große Nummer sei.

Nur soviel. Es liegt nicht an Trump, dem Anschlag von Berlin oder einem umgefallenen Sack Reis. Es liegt auch nicht am zunehmenden Online Handel, der, wie die Zahlen ja auch zeigen, stagniert. Es liegt schlicht am Geld, das jeder braucht, um zu konsumieren.

Leider behaupten dieselben Konsumklimafühler, die Rekorde bei den Einkäufen voraussagen, auch, dass die Einkommenserwartungen der Menschen immer neue Höchstwerte erklimmen. Da treibt das eine das andere.

Nur die Realität sieht anders aus, was aber nicht dazu führt, dass die Konsumklimaforscher mal ihr zweifelhaftes Prognosemodell in Frage stellen. Und so wird es auch in diesem Jahr wieder ein gefühltes Rekordweihnachtsgeschäft geben.

This entry was posted on Tuesday, January 31st, 2017 at 1:24 pm and is filed under [Kurz notiert](#), [Wirtschaft](#)

You can follow any responses to this entry through the [Comments \(RSS\)](#) feed. Both comments and pings are currently closed.

